

ALMERÍA

Tres orientadoras se unen al programa de Bienestar Emocional

El delegado territorial de Educación alude al impacto del Covid-19 en alumnos y docentes

LA VOZ

El pasado lunes, 16 de enero, se incorporaron en la Delegación Territorial de Desarrollo Educativo y FP tres orientadoras para trabajar dentro de los Equipos de Orientación en el nuevo programa educativo que vio la luz el pasado 4 de enero.

El delegado territorial, Francisco Alonso, recibió a las nuevas trabajadoras, a las que felicitó además de trasladarles su alegría porque se hayan creado estos nuevos puestos ya que "las situaciones sobrevenidas del Covid-19 han tenido un impacto negativo en muchos de nuestros alumnos y docentes".

Necesidad En un comunicado de prensa, el delegado ha manifestado que era una necesidad "acuciante" que se diera cobertura a los posibles "perjuicios emocionales derivados del aislamiento y de las medidas restrictivas de movilidad".

Las tres orientadoras se mostraron entusiasmadas



Las orientadoras, con el delegado, Francisco Alonso.

y muy motivadas por desarrollar este programa de Bienestar Emocional en el Ámbito Educativo, que tiene como objetivo mejorar y proteger, de manera integral, la salud y el bienestar emocional tanto del alum-

“Hay que dar cobertura a los perjuicios emocionales”, afirma el delegado

nado del último ciclo de Educación Primaria, Educación Secundaria Obligatoria, Bachillerato, Formación Profesional Básica y Grado Medio y del profesorado así como de la comunidad educativa en general.

Datos andaluces Este programa cuenta con la incorporación de 25 orientadores en Andalucía a las delegaciones territoriales que podrán proporcionar información útil que ayude a los estudiantes a desarrollar habilidades para afrontar su cotidianidad e identificar precozmente signos y síntomas que orienten hacia problemas psicosociales de mayor envergadura, entre los cuales puedan identificarse problemas de regulación emocional, de desarrollo, alteraciones del estado de ánimo como la depresión, malestares precedentes de otros problemas de salud mental y el riesgo de suicidio.

“Es muy importante estar en alerta ante cualquier signo que pueda derivar en problemas de salud mental”, ha declarado Alonso en el citado comunicado.

Para el delegado territorial de Educación, “velar por la salud del alumnado y profesorado es un objetivo básico”.

Las tres orientadoras han mostrado su total disposición para contribuir en la detección temprana de casos y crear ambientes positivos y seguros en los centros escolares.

La una nueva ampliación de la plantilla de profesorado de los centros educativos públicos para este curso fue aprobada por la Junta a finales de diciembre de 2022.

Subida salarial en centros sociales

LA VOZ

La Federación de Enseñanza de CCOO de Andalucía ha celebrado la subida salarial del personal que trabaja en los centros y servicios de atención a las personas con discapacidad de la comunidad, recalcando que “hemos logrado desbloquear la situación del convenio colectivo, en vía muerta hacía tiempo”.

El sindicato ha explicado a través de un comunicado que la Audiencia Nacional ha ratificado la postura de

CCOO por lo que se incrementa el salario base de estos trabajadores en un 7,75% y se establece el importe del nivel de desarrollo N1 en un 9,20% del salario base incrementado, mientras que el importe del nivel de desarrollo N2 supondría un 7,20% del salario base incrementado. En ambos casos con un efecto retroactivo a partir de enero de 2022.

“Es muy positivo que se reconozcan unos derechos de mejora en sus nóminas, aunque sea por vía judicial”, apunta el sindicato.

e-distribución

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red, nos vemos en la necesidad de interrumpir el suministro los días:

23 de enero

Las Tres Villas (15251949) : 09:30 a 15:30 DS/ LOS GREGORIOS, C/ LOS GREGORIOS (DOÑA MARÍA), DS/ LOS SOLERES

Cuevas del Almanzora (15250471) : 09:00 a 11:30 CN/ ALGUELMA, C/ CAMINO ALGUELMA

Vícar (15253009) : 08:00 a 12:00 CR/ IRYDA, C/ PARAJE EL LECHERO (15251649) : 09:00 a 11:30 DS/ CORTIJO EL LLANO, C/ CTJO. EL LLANO, CALLE/ POLIGONO 7 PARCELA 70 PJE. CORTIJO EL LLANO (VICAR), LG/ VÍCAR

Trabajamos para mejorar la calidad del servicio eléctrico.
TELÉFONO DE AVERÍAS: 900850840

De lunes a viernes a partir de las 12:20h.

Hoy por Hoy

Sección
Nutrición

SEZ
seralmeria.com | Síguenos en

MENÚ DE MAÑANA

DESAYUNO

- Café o descafeinado con leche semidesnatada o bebida vegetal
- Tostada de pan de centeno con aguacate y queso

MEDIA MAÑANA

- Infusión
- 1 Naranja

ALMUERZO

- **Ensalada de arroz con huevo:** Hervir el arroz integral y dejar enfriar. Hacer lo mismo con los huevos y pelarlos. Poner en una ensaladera la lechuga cortada a tiras, la zanahoria rallada y los tomates a rodajas. Mezclar las verduras con el arroz y cortar los huevos a dados. Aliñar la ensalada con aceite, vinagre y sal.
- Yogur natural o café cortado

MERIENDA

- Bol de fruta pera, manzana y plátano
- Infusión

CENA

- **Pizza con base de coliflor:** En una picadora metemos la coliflor hasta obtener una especie de harina y la metemos en el microondas durante 8 min a máxima potencia. Dejamos enfriar y le quitamos humedad si es necesario. Añadimos un huevo sal y queso mozzarella rallado y lo mezclamos todo muy bien. Extendemos la masa con un grosor uniforme y horneamos unos 20 min, Añadir de toppings lo que nos guste, atún, jamón cocido, piña, tomate, champiñones, y horneamos 10 min mas hasta que los ingredientes estén dorados, Podemos espolvorear orégano o albahaca.
- Kéfir

MENÚ ELABORADO POR



ISABEL Mª LÓPEZ SEGURA
Coach Nutricional

Diplomada en Nutrición Humana y Dietética
Especialista en Nutrición Infantil y Adolescencia
Col. N° AND-00634

620 445 327 | isabelmlopez@hotmail.com



La cafetería - restaurante del complejo hospitalario de referencia de la provincia, cerrada desde junio. GOOGLE MAPS

El Hospital Torrecárdenas acumula más de medio año sin servicio de cafetería

El bar más cercano se encuentra a más de 500 metros del hospital, lo que supone un cuarto de hora de trayecto a pie entre ida y vuelta

DANIEL SERRANO

ALMERÍA. El Hospital Universitario Torrecárdenas cumplirá el próximo lunes un total de siete meses sin ofrecer el servicio de cafetería y restaurante tanto a los profesionales como a los particulares, mayoritariamente acompañantes de pacientes que están ingresados por alguna dolencia.

Se da la circunstancia de que el bar más cercano del complejo hospitalario de referencia de la provincia se encuentra a más de 500 metros de distancia del edificio principal, lo que supondría un trayecto a pie de más de un cuarto de hora entre ida y vuelta. Otra opción, si lo que se pretende es comer en un restaurante, es acudir al Centro Comercial Torrecárdenas, que está a prác-

Recorrido para ir del hospital a la cafetería más cercana



Fuente: GOOGLE MAPS

ticamente un kilómetro de distancia andando.

«No entendemos el motivo de que no salga a subasta. Es una situación que se da en pocos hospitales de Andalucía», lamentaba

ayer Antonio Moreno, responsable provincial del Sector de Sanidad del sindicato CSIF.

Fue el pasado 23 de junio cuando el propio hospital, a través de sus redes sociales, emitió un co-

municado en el que anunciaba que el cese de dicha actividad se debía «a la aprobación de esa medida por parte de los cooperativistas de la concesionaria debido a su situación interna, ajena al hospital».

El hospital ha habilitado una sala con máquinas de bebida, comida, microondas y tostadoras para uso de profesionales y acompañantes

Desde la Dirección Gerencia de Torrecárdenas apuntaron que se habían planteado «todas las fórmulas legales y al alcance del centro para poder colaborar con la cooperativa» pero «desgraciadamente la concesionaria había optado por cesar su actividad. «En la medida de la brevedad posible y cumpliendo con todos los trámites administrativos, se procederá a sacar la concesión de este servicio», finalmente se comunicó.

Algo que, como podrá comprobar toda aquella persona usuaria del complejo hospitalario de referencia de la provincia, todavía ha ocurrido. Y todo hace indicar que el proceso va para largo. Fuentes sanitarias explicaban ayer que actualmente el hospital sigue elaborando el expediente de licitación sin que haya una fecha aproximada para que esté finalizada. «Cuanto antes», apuntaban, intentó hacer un expediente de emergencia pero no se pudo y que el hospital no está obligado a tener cafetería», argumentaron.

Mientras tanto, el hospital ha habilitado un área con mesas, sillas equipada con máquinas de café, bebidas, comidas, microondas y tostadoras, entre otros, pero que tanto los profesionales como el público puedan hacer uso de ella mientras dura esta situación. «La mayoría de profesionales casi ni sale a desayunar por no les da tiempo. Se están llevando las cosas de casa y se las traen rápido, pero entienden que la situación hay que solucionarla cuanto antes para dar un servicio más profesional», mentaba, por su parte, Moren.

El responsable sindical reconoció que no entiende el motivo por el que no ha salido todavía a licitación este servicio. «Un negocio rentable porque más de 4.000 profesionales del hospital. Hay negocio seguro pero debe haber algún problema. Es una situación que se da en pocos hospitales de Andalucía», lamentó.

Imparten un taller para ayudar en los tratamientos farmacéuticos

R. I

ALMERÍA. El Distrito Sanitario Almería está impartiendo el taller «¿Hablamos de tus medicamentos?» entre pacientes mayores de 65 años polimedificados, así como a personas cuidadoras, con el objetivo de ayudar a que la ciudadanía adquiera los co-

nocimientos y las actitudes necesarias para utilizar los fármacos de forma racional.

La iniciativa, que desarrolla el Servicio de Farmacia del Distrito, ha alcanzado desde su puesta en marcha el pasado mes de noviembre a un centenar de usuarios de un total de 15 centros de salud.

A través de este taller, los pacientes son formados en identificar las dificultades que tengan para diferenciar la información contenida en los medicamentos (símbolos del cartón de información del prospecto); en contribuir a disminuir los errores que se puedan producir a lo largo de su tratamiento mejorando el conocimiento de la 'Hoja Informativa de Prescripciones' con el fin de aumentar la eficacia de su tratamiento; en asesoramiento sobre cómo actuar ante la aparición de problemas relaciona-

dos con los medicamentos, fomentando la confianza en su médico y enfermero para lograr el mejor resultado en su salud, así como en asesorar en el riesgo que implica la automedicación.

Los pacientes realizan la formación en grupos de diez personas en sus centros de salud de referencia donde la farmacéutica del Distrito Sanitario Almería, Ana Rodulfo, les aporta conceptos básicos para utilizar bien los medicamentos y les explica la importancia de la formación contenida en la 'Hoja Informativa de Pres-

cripciones'. También les informo sobre cómo manejar su tratamiento, incide en los riesgos que conlleva la automedicación y les ayuda a infografía con el contenido de todos los temas a tratar. Pastillas, lupas o envases de medicamentos son, entre otros, los recursos empleados en la formación.

Como metodología se aplicó el role-playing, feedback y simulación de situaciones cotidianas para su resolución que permitieron al alumno conocer y desarrollar sus habilidades para mejorar sus resultados en salud.

Inés Plaza: «Las ayudas del Gobierno a familias vulnerables multiplican por siete las de Moreno»

La senadora socialista critica que, habiendo tres millones de personas en riesgo de exclusión, el PP sólo conceda la Renta mínima a 68.714

A. MALDONADO

ALMERÍA. La senadora por el PSOE de Almería, Inés Plaza García, aseguró ayer que las ayudas que ofrece el Gobierno de España a familias vulnerables de Andalucía multiplican por siete a las ayudas que ofrece la Junta que lidera Moreno Bonilla. «Con más de tres millones de andaluzes y andaluzas en riesgo de exclusión, el Gobierno andaluz solo reconoce a 68.714 perceptores de Renta mínima, lo que supone un 2,9% de la población vulnerable, mientras ya hay reconocidas en Andalucía 487.743 beneficiarios del Ingreso Mínimo Vital, el 17,3% de la población vulnerable, de los que 40.757 son de la provincia de Almería», dijo.

Según la senadora socialista, mientras que la Renta mínima de la Junta de Andalucía llegó en 2022 a un total de 68.714 andaluzes y andaluzas, el Ingreso Mínimo Vital (IMV) del Gobierno de España benefició a 487.743 andaluzes y andaluzas, siete veces más que la ayuda autonómica.

Plaza García reprochó al presidente andaluz que no haya incrementado las ayudas a las familias que más lo necesitan y que, «para colmo, haya renunciado a la ayuda a la infancia que prometió en campaña». «No se recoge en los presupuestos del rodillo de 2023, y además recorta un 36% la partida destinada a la Renta mínima de inserción social en Andalucía», añadió y llamó la atención sobre el hecho de que la comunidad autónoma cuenta con la «tasa de pobreza más alta de España, con un 32,3%, y 4 de cada 10 menores de 18 años están en riesgo de pobreza o exclusión social con un 43,7%, cuando la media nacional se sitúa en un 33%».

«Está claro que hay dos modelos muy diferentes de gobernar: por un lado, el modelo de Pedro Sánchez, que mantiene el incremento del IMV, de las pensiones en un 8,5% y de las pensiones no contributivas en un 15% y, por otro lado, el que firma Moreno Bonilla que, además de recortar las ayudas para las familias más vulnerables, exige de impuestos a quienes más tienen».

La senadora socialista considera, igualmente, un avance y un

apoyo social la Ley de Familias, que persigue el reconocimiento jurídico de las distintas estructuras familiares existentes en la sociedad española y su protección, así como determinar las prestaciones y servicios a los que tienen derecho y, sobre todo, reducir la pobreza infantil.

Esta ley, indicó, garantizará el reconocimiento de los distintos tipos de familias, entre las que se encuentran las parejas de hecho, las familias formadas por una sola persona progenitora, las familias en las que uno o ambos miembros de la pareja tienen hijas o hijos de uniones anteriores o las familias adoptivas y acogedoras, entre otras.

Apoyo de 1.000 días

Entre las nuevas medidas de protección figura el apoyo a los primeros 1.000 días para garantizar que todos los niños y niñas tengan condiciones mínimas de bienestar durante su primera etapa de vida, así como la extensión de la renta de crianza de 100 euros al mes a un mayor número de familias con hijos e hijas de 0 a 3 años que entró en vigor el 1 de enero con la aprobación de los presupuestos generales del Estado y que suponen unos beneficios fiscales de 200 millones de euros. «Esta medida va a beneficiar a entre 200.000 y 250.000 nuevas madres y, en Almería, el Gobierno de España ha otorgado 7.963 prestaciones del complemento para la ayuda a la infancia a mujeres trabajadoras, cifra que se incrementará».



Inés Plaza García, senadora por el PSOE de Almería. IDEAL

«La ayuda a la infancia que prometió en campaña Moreno Bonilla no se recoge en los presupuestos de 2023»



Sede del Instituto Andaluz de la Mujer en Almería. IDEAL

Se triplican las víctimas sexuales que acuden al IAM ante el temor de que los agresores queden libre

El PP recrimina al PSOE que «no rectifica» y a Juan Espadas su silencio «mientras los presos ven reducidas sus penas o salen a la calle»

ANDRÉS MALDONADO

ALMERÍA. La portavoz del PP de Andalucía, Maribel Torregrosa, advirtió ayer de que se ha triplicado el número de víctimas sexuales que han acudido en el último mes al Instituto Andaluz de la Mujer (IAM) ante el temor de que sus agresores salgan a la calle gracias a la Ley del Sólo Sí es Sí del Gobierno central.

«La preocupación de estas mujeres es la preocupación de la sociedad y lo que nos preocupa en el Partido Popular, mientras vemos en España un gobierno impasible que está permitiendo con su reforma legal la salida de prisión y la rebaja de las penas de violadores y otros delincuentes sexuales», dijo. Por esa razón, Torregrosa volvió a exigir al Gobierno que rectifique ya lo que es «una de las mayores tropelías» que, a su juicio, está cometiendo.

«Es un auténtico drama y una falta de respeto para las víctimas lo que está haciendo el Gobierno, totalmente alejado de la realidad, permitiendo, además, que miembros de su ejecutivo que frivolencen con esas rebajas de las penas, sin que nadie en ese gobierno asuma responsabilidades ni exija explicaciones», trasladó.

Torregrosa también recriminó la actitud del PSOE en Andalucía, que «en lugar de ponerse al lado de las mujeres y de las víctimas, está mirando para otro lado y prefiere sacar pecho por (Pedro) Sánchez cuando todo el mundo está viendo el daño que está haciendo a la sociedad con medidas como ésta». «El PSOE no rectifica, Espadas se calla y, mientras tanto, los agresores sexuales ven reducidas sus penas o directamente salen a la calle», lamentó la portavoz popular.

Defendió, además, la labor que está haciendo el Gobierno andaluz, «donde seguimos trabajando por proteger a las mujeres y erradicar esta violencia sexual que es una lacra social». «Nuestro compromiso en la erradicación de la violencia de género es absoluto», y a ello responde que para este año se haya destinado al IAM «el mayor presupuesto de su historia, superando los 50 millones de euros, que supone un 16% más que lo presupuestado por el último gobierno socialista».

Junto a ello, se han reactivado las Comisiones de Seguimiento contra la Violencia de Género en las ocho provincias y se van a ac-

tivar cinco nuevos protocolos rígidos a los profesionales que atienden a víctimas de esta violencia, respecto al ámbito rural y a migrantes, a problemas con problemas de salud mental, ciberviolencia de género y casos de

violación del riesgo psicológico y social en las víctimas. También se va a activar un nuevo protocolo de atención psicológica y asistencia personalizada en las ocho provincias que se destina el triple de financiación para el se-

ctor de asesoramiento jurídico, asistencia legal y atención psicológica a mujeres víctimas de violencia sexual, que ahora atiende a las mujeres a partir de los 18 años, cuando antes era a partir de los 18 años.

Torregrosa destacó también que se cuenta con centro de atención las 24 horas todos los días del año para víctimas de violencia sexual, con presencia en todas las provincias, y remarca que están planificando para sensibilizar y educar, trabajando también en el tercer Plan de Igualdad en Educación, que permita dar una educación en valores a los más pequeños y que van para proteger a las mujeres y con la cuarta edición del Censo Andaluz de Coeducación una nueva serie de vídeos dirigidos al alumnado de 0 a 5 años, por primera vez, materiales dirigidos para profesoras y familias para las primeras etapas educativas.



Maribel Torregrosa

«Es una falta de respeto a las víctimas lo que está haciendo el Gobierno, totalmente alejado de la realidad», dice Torregrosa

Educación amplía el número de orientadores para detectar conflictos psicosociales graves

El delegado advierte de que las situaciones «sobrevinidas del Covid han tenido impacto negativo en muchos alumnos y docentes»

J. SÁNCHEZ

ALMERÍA. La Delegación Territorial de Desarrollo Educativo y Formación Profesional (FP) ha incorporado esta semana a tres funcionarias para trabajar dentro de los Equipos de Orientación en el nuevo programa educativo que vio la luz el pasado 4 de enero.

El delegado Francisco Alonso recibió a las nuevas trabajadoras, a las que felicitó además de trasladarles su alegría porque se hayan creado estos nuevos puestos, ya que «las situaciones sobrevinidas del Covid han tenido un impacto negativo en muchos de nuestros alumnos y docentes». Además, manifestó que era una necesidad «acuciante» que se diera cobertura a los posibles «prejuicios emocionales derivados del aislamiento y de las medidas restrictivas de movilidad».

Las tres orientadoras se mostraron entusiasmadas y muy motivadas por desarrollar este programa de Bienestar Emocional en el Ámbito Educativo, que tiene como objetivo mejorar y proteger, de manera integral, la salud y el bienestar emocional tanto del alumnado del último ciclo de Educación Primaria, Educación Secundaria Obligatoria, Bachillerato, Formación Profesional Básica y Grado Medio y del profesorado así como de la comunidad educativa en general.

Este programa cuenta con la incorporación de 25 orientadores en Andalucía a las delegaciones territoriales que podrán propor-



El delegado de Desarrollo Educativo, con las nuevas orientadoras. IDEAL

cionar información útil que ayude a los estudiantes a desarrollar habilidades para afrontar su cotidianidad e identificar precozmente signos y síntomas que orienten hacia problemas psicosociales de mayor envergadura, entre los cuales puedan identificarse problemas de regulación emocional, de desarrollo, alteraciones del estado de ánimo como la depresión, malestares precedentes de otros problemas de salud mental y el riesgo de suicidio.

«Es muy importante estar en alerta ante cualquier signo que

pueda derivar en problemas de salud mental», advirtió Alonso. «Velar por la salud del alumnado y profesorado es un objetivo básico», comentó durante el encuentro que mantuvo con las tres orientadoras que han mostrado su total disposición para contribuir en la detección temprana de casos y crear ambientes positivos y seguros en los centros escolares.

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), el bienestar emocional es «un estado de ánimo en el cual la persona se da cuenta de sus propias aptitudes, puede afrontar

las presiones normales de la vida, puede trabajar productiva y fructíferamente y, es capaz de hacer una contribución a la comunidad».

Al respecto, los profesionales señalan que aceptar que la vida es un continuo que transita entre el dolor y el placer como algo inherente a la propia existencia, es conectar con lo más genuino del ser humano. Entendiendo el dolor como algo muy alejado al sufrimiento. Por tanto, se ha de entender el permanente cambio y que las situaciones, las relaciones y las cosas no son estáticas, sino dinámicas.

La Junta arranca el 'Frutibús' para fomentar la alimentación saludable entre los escolares

J. S.

ALMERÍA. La consejera de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural, Carmen Crespo, ha presentado el nuevo 'Frutibús'. Se trata de «un autobús que visita los colegios de Andalucía para enseñar a nuestros jóvenes a comer de forma saludable». «Algo tan nuestro como las frutas y hortalizas y la leche de Andalucía son parte importante de la Dieta Mediterránea, un modelo de alimentación salu-



La consejera de Agricultura, Carmen Crespo, en el 'Frutibús'. IDEAL

dable que se fomenta también a través del 'Frutibús', comentó Crespo, quien advirtió de que «Andalucía tiene mucho que ofrecer porque en esta tierra tenemos gran variedad de productos nutritivos y de proximidad».

Esta ludoteca itinerante es una actividad paralela del Programa Escolar de Consumo de Frutas, Hortalizas y Leche en Andalucía en el que colaboran las consejerías de Desarrollo Educativo y Formación Profesional; Salud y Consumo; y Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural.

Carmen Crespo hizo hincapié en que el principal objetivo de esta iniciativa de la Junta es «explicar a los jóvenes las bases para comer mejor y tener más salud en el futuro», y puso en

valor la colaboración entre Consejerías para el desarrollo de esta actividad. Asimismo, la consejera resaltó «el esfuerzo y trabajo de los agricultores y ganaderos andaluces, que es clave para que estos productos saludables, con sabor y sostenibles lleguen a los mercados de todo el mundo».

En el ámbito de la sostenibilidad, el autobús es un ejemplo de vehículo ecológico porque su motor funciona con gas licuado y cuenta con un 'ecogenerador' de energía respetuoso con el medio ambiente que ofrece cinco horas de autonomía para su interior. Además, está dotado con 12 placas solares en el techo que permiten cubrir el 30% del consumo de la climatización, la iluminación y los juegos interiores.

La UAL incorpora tres investigadores de prestigio a través del programa Emergi

J. S.

ALMERÍA. La Consejería de Universidad, Investigación e Innovación ha seleccionado a 60 investigadores de relevancia internacional que desarrollarán su labor científica en Andalucía, a través del Programa Emergi, cuya segunda convocatoria se ha resuelto con una dotación de 15,72 millones de euros, tal y como se ha informado hoy al Consejo de Gobierno. De acuerdo con el informe elaborado, todos estos científicos se incorporarán a nueve universidades y cinco centros públicos de investigación a largo de 2023. En concreto la Universidad de Almería (UAL) llegará a tres de ellos.

Emergi es una de las apuestas estratégicas del Plan de Investigación Científica y Tecnológica autonómico para fomentar la I+D+i de la comunidad, reforzar su capital humano. Tiene como finalidad atraer investigadores con trayectoria brillante, de cualquier nacionalidad y con capacidad de liderazgo, por un periodo inicial de cuatro años con el objetivo de que contribuyan a fomentar la investigación científica-técnica de excelencia en la región. Esos incentivos, además de cubrir la contratación laboral de dichos profesionales, también incluyen una financiación adicional para desarrollar sus líneas de investigación y para conformar un equipo propio de investigación, con un importe máximo de hasta 160.000 euros.

De los 60 investigadores seleccionados, diez de ellos tienen una dilatada trayectoria en el ámbito de la Biología y Biotecnología y otros diez en el campo de Ciencias de la Salud. Continuarán sus investigaciones en Andalucía en el área de Recursos Naturales, Energía y Medio Ambiente, siete en Ciencias Exactas y Experimentales y otros siete en Agronomía y Alimentación. El área de Humanidades y Creación Artística y la de Tecnología de la Información y la Comunicación (TIC) concentra cinco científicos cada una, mientras que las Ciencias Sociales, Económicas y Jurídicas y las Tecnologías de la Producción y la Construcción (Ingeniería y Arquitectura), a cuatro. Estos investigadores, que tienen una edad media de 40 años, son doctores con una trayectoria posdoctoral en sus respectivos ámbitos de investigación que oscila entre los cinco y los doce años.



El delegado de Empleo y el alcalde visitaron uno de los cursos que se imparten en la actualidad. R. I.

Empleo oferta en Adra nueve cursos de formación profesional «de alta demanda» en Almería

ADRA

La Junta destinará al municipio la mayor parte del presupuesto asignado a la provincia, del que se beneficiarán 270 almerienses sin empleo

M. TORRES

ADRA. Adra impartirá, a lo largo de 2023, casi una decena de cursos relacionados con formación profesional «de alta demanda en la provincia». Estarán relacionados principalmente con la construcción, los servicios sociales, el turismo y la gestión administrativa. Se podrán beneficiar 135 personas con dificultades de inserción laboral y corren a cargo de la Consejería de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo de la Junta de Andalucía.

El Ayuntamiento de Adra se ha beneficiado de una ayuda que roza los 400.000 euros para poder ofertar las nueve acciones formativas previstas. Suponen el 50 por ciento de la oferta prevista por la delegación territorial para la provincia de Almería. Según su titular, Amós García, se desarrollarán 18 acciones formativas en la provincia gracias a una inversión global de 782.000 euros. Serán 270 los almerienses que podrán optar a alguno de los cursos, concebidos para personas con dificultades para acceder al mercado de trabajo.

Según detalló en su visita a Adra el delegado, cuatro de los cursos cualificarán al alumnado

para prestar servicios administrativos y de atención al cliente, trabajar en inserción laboral de personas con discapacidad y ejercer de docentes de Formación Profesional para el Empleo (FPE). Cinco se centrarán en la construcción: «Actualmente existe demanda de trabajadores y de relevo generacional».

Al respecto, recordó que el consistorio adberitano desarrollará en 2023 otro proyecto de Empleo y Formación para preparar a 15 jóvenes desempleados en cinco especialidades relacionadas con la construcción y en prevención de riesgos laborales en este sector. Con una inversión autonómica de 350.000 euros, se realizarán prácticas profesionales no laborales durante un año y se recibirá, paralelamente, formación teórica.

Las acciones formativas están dirigidas a «recualificar profesionalmente» a parados de larga duración, mujeres en situación de vulnerabilidad, personas receptoras de rentas mínimas de inserción social o del ingreso mínimo vital, desempleados mayores de 45 años, personas con déficit formativo (sin título de ESO o equivalente), personas con discapacidad e inmigrantes. «En los Presupuestos 2023 del Gobierno Andaluz, se elevará hasta 252 mil-

Cortés: «Hay una clara tendencia a la baja del paro en Adra en los últimos años»

LOS DATOS

18

acciones de Formación Profesional para el Empleo llevará a cabo la Junta de Andalucía en la provincia y nueve se desarrollarán en Adra. El presupuesto global supera los 780.000 euros y se podrán beneficiar 270 desempleados.

lones de euros, un 48 por ciento más, la partida destinada a Formación, la que más crece en la Consejería de Empleo», enfatizó el delegado en Almería.

Coordinación institucional

Amós García y Manuel Cortés visitaron en Adra un curso de FPE de atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales. Se está impartiendo actualmente con la asistencia de 15 alumnos y es una de las cinco acciones formativas financiadas por Empleo con 177.828 euros dentro de la anterior convocatoria. En este presupuesto se incluyen dos cursos ya finalizados en Adra y otros dos que desarrolla el Ayuntamiento de Vera. En total, se formarán 75 personas desempleadas de ambos municipios.

«Hay una clara tendencia a la baja, como así reflejan los datos, del paro en Adra en los últimos años», subrayó el alcalde, que se comprometió a seguir solicitando a las administraciones «cuantas ayudas sean necesarias».

El Ayuntamiento repara la cubierta del colegio San Tesifón de Berja

BERJA

Se invertirán más de 7.200 euros en impermeabilizar el techo para acabar con los problemas de humedades

M. T.

BERJA. Durante «los próximos días», dará comienzo la reparación de la cubierta del colegio público San Tesifón de Berja. Unas obras que asume el Ayuntamiento con un presupuesto que supera los 7.200 euros. Servirá para acabar con los problemas de humedades localizados en el comedor y en la cocina.

Los trabajos consistirán en impermeabilizar las zonas afectadas por las humedades «con lámina asfáltica autoprotectida». Se limpiará la franja y se aplicará una imprimación con

emulsión bituminosa. Las obras contemplan limpiar toda la superficie de la cubierta, eliminar hierbas, raíces, depósitos de raras y especialmente las caletas y sumideros. «Las zonas donde se aplicará la nueva impermeabilización se limpiarán en más profundidad para eliminar la suciedad existente», apuntaron fuentes municipales.

A estas obras, que se realizarán en el centro educativo de manera inminente», se sumará la colocación de césped artificial para cubrir parte del patio del CEIP San Tesifón. Se persigue en este caso, que el alumnado disfrute de su recreo «en condiciones óptimas».

También se contempla colocar césped artificial en parte del patio de recreo del centro



Imagen del colegio público San Tesifón de Berja. R. I.

El restaurante Gárum rinde homenaje al calçots en unas jornadas gastronómicas

ADRA

M. T. Es uno de los platos típicos de la cocina catalana y se acompaña de butifarra y otras carnes. Es el calçot, una variedad de cebolla fresca que, un año más, vuelve a ser el protagonista de las jornadas gastronómicas que organiza el restaurante Gárum de Adra.

La degustación se llevará a cabo durante los días 28 y 29

de enero. Se trata de las XI Jornadas Calçots que organiza Gárum y que, en esta edición y como novedad, se llevarán a cabo en el complejo La Quinta. El menú está formado por percha de embutidos típicos, caracoles picantes, calçots con teja y salsa romesco, parriada de carne y, de postre, tarta de naranja y yema quemada. Se servirá vino del país, cerveza y refrescos por un precio de 40 euros por comensal. Las jornadas arrancarán a las 13:00 y una y media del mediodía por la tarde, sonará música en directo. Las personas interesadas pueden formalizar la reserva de forma previa a través de los teléfonos 625 53 68 y 950 40 12 39. Las plazas son limitadas.